

El turismo español confirma su recuperación

RESULTADOS. EL AÑO 2010 CERRÓ CON UN AUMENTO DE TURISTAS EXTRANJEROS Y CON MÁS PERNOCTACIONES

JOSÉ LUIS B. BENAYAS
MADRID

Las previsiones, primero del Ministerio de Industria, Turismo y Comercio, y de la Alianza para la Excelencia Turística (Exceltur), después, confirmaban la recuperación de la industria turística española, ahora los datos aportados por la Encuesta de Movimientos Turísticos en Frontera (Frontur) también del Ministerio de Industria ponen de manifiesto esta tendencia.

LAS CIFRAS PODRÍAN HABER SIDO MEJORES DE NO SER POR EL ACIAGO MES DE DICIEMBRE

El sector del turismo sigue pues arrojando datos esperanzadores, después de un largo periodo de contracción de la actividad y fuerte preocupación por el futuro. Según Frontur, a lo largo de todo el año 2010 llegaron a España un total de 52,6 millones de turistas extranjeros. Es un 1% más que el global obtenido en 2009.

Las cifras podrían haber sido mejores de no ser por un mes de diciembre aciago para los intereses

del sector, pues se produjo un retroceso de más del 4% en la llegada de turismo internacional. Industria lo achaca a «circunstancias excepcionales y ajenas a la normal evolución del sector», y hace referencia a las malas condiciones climatológicas en buena parte de los principales mercados emisores y a la crisis ocasionada por los controladores aéreos en pleno puente de la Inmaculada, con cierre del espacio aéreo incluido.

Por comunidades autónomas, Cataluña se convirtió de nuevo en el destino más elegido por el turista internacional, y recibió de forma global durante todo el año a más de 13,1 millones de turistas no españoles (un 25 % del total). Esas cifras superan en casi un 4% a las obtenidas en el año 2009. Las Islas Baleares se situaron en segunda posición con cerca de 9,2 millones, un 1,7% más que en 2009. Mientras, las Islas Canarias obtuvieron la tercera plaza, registrando un crecimiento del 5% en el cómputo anual y librándose en buena medida de los efectos negativos del mes de diciembre. Por último, el País Vasco fue el que registró un mayor aumento en el número de llegadas -crecieron un 12,6% respecto a las del año anterior-.



LLEGADAS. El número de turistas extranjeros que visitó el año pasado nuestro país aumentó un 1% con respecto a 2009

Las cifras

52,6 millones

Es el número de turistas extranjeros que llegaron a España a lo largo de 2010, según los datos de la Encuesta Frontur.

268 millones

Es el número de pernoctaciones registradas en los hoteles españoles el año pasado, un 5,9% más de las que se produjeron en 2009.

Los resultados hechos por Industria son algo peores que los que había pronosticado el ministro Miguel Sebastián unos días antes. Sin embargo, el Ministerio se muestra satisfecho y considera que el turismo «ha demostrado su fortaleza en un contexto de crisis y que el sector ha roto los pronósticos de apenas hace seis meses cerrando el ejercicio con cifras positivas».

Los datos de turismo internacional no son los únicos que demuestran que el sector va camino de recuperarse. El Instituto Nacional de Estadística (INE) también ha hecho públicos los resultados de pernoctaciones en hoteles españoles a lo largo del último año. Éstas ascendieron a 268 millones, registrando un importante aumento del 5,9% respecto a las del año 2009. Las pernoctaciones de los resi-

dentos se incrementaron en 2010 un 2,9% pero es en el terreno del turismo internacional donde más mejoraron los registros -un 8,1% de aumento-.

No todo es positivo, sin embargo. El Índice de Precios Hoteleros ha registrado una bajada del 1,9% de media en 2010. El sector ha acumulado caídas consecutivas en los precios durante todo el año, y no consigue aún invertir la tendencia negativa que se iniciara a finales de 2007.

Pero si volvemos al lado más optimista, la recién clausurada Feria Internacional del Turismo (Fitur) acaba de concluir con éxito en Ifema, lo que hace pensar en un buen 2011 para el sector. Los datos animan la esperanza: 210.000 visitantes, un 1,5% más que en la pasada edición, y un aumento del 6% en el número de asistentes no profesionales. ■